

# HERALDO DE CASTELLÓN

Diario decano y el de mayor circulación de la provincia

Fundador, propietario y director: José Castelló y Tárrega

AÑO XLIII Número 13011 OFICINAS Escutor Viciano 14 SUSCRIPCION DOS pesetas al mes Jueves 31 de Marzo de 1932 IMPRENTA Temprado Letra L. Apartado de Correos 118 Teléfono Urbano 55. (FRANQUEO CONCERTADO)

### NOTA ESCOLAR

#### La Asociación Nacional del Magisterio Primario

En la sesión de clausura fueron tomados los siguientes acuerdos: Que la Comisión permanente esté formada por don Dionisio Prieto, presidente; don Santiago Hernández, secretario; señor Mampaso, tesorero, y vocales, señor Cañete, de Alicante, y señor Hillario, de Lorca. Que los señores Maillo y Martínez España substituyan a los vocales dimisionarios de las Comisiones primera y segunda. Equiparación a los demás funcionarios. Proporcionalidad en las categorías del escalafón. Que todas las vacantes se provean por concurso. Fusión de escalafones. Aprobar la propuesta de la Comisión sobre protección a los huérfanos. Que las Direcciones de graduadas se provean por elección entre los maestros. Restablecimiento de los cursos para escuelas de la misma población. Que no se dé ninguna vacante al turno de ingreso sin haber pasado por los turnos de traslado. Que no se exija tiempo de permanencia en la escuela para los traslados. Que las preferencias para solicitar traslado sean las que rigen hoy, pero agrupando las categorías en cuatro grupos. Que subsistan los derechos de consortes y excedentes forzosos.

## TRIPTICO

### Preguntas y respuestas

Habiendo ido a visitar a Roma el célebre Alcuino, después de haber tenido en Francia una entrevista con Carlomagno, Pipino, rey de Italia, en una disputa científica que tuvo con él, le hizo una multitud de preguntas para todas las cuales tuvo el sabio contestación. He aquí alguna de ellas: —¿Qué es la escritura? —La guardadora de la Historia. —¿Qué es la palabra? —El intérprete del alma. —¿Qué es la lengua? —El látigo del aire. —¿Qué es el aire? —El conservador de la vida. —¿Qué es la vida? —Un goce para los felices, un dolor para los desgraciados, la expectativa de la muerte. —¿Qué es la muerte? —Un acontecimiento inevitable, un viaje dudoso, un asunto de llanto para los vivos, la confirmación de los testamentos, el lajón de los hombres.

### Peregrinación a la Meca

De los más remotos puntos del Asia central millares de peregrinos han viajado hacia la ciudad santa de la Meca. Muchos de ellos no habían visto en su vida gente de raza blanca. Para la mayoría son incomprendibles las costumbres occidentales. Esta muchedumbre ha estado durante el día contemplando las novedades que para ellos ofrecía la ciudad con sus contrastes de Oriente y Occidente. Los automóviles los causan asombro. El 14 de Abril vienen que llegar al término de su viaje, de lo contrario su peregrinación sería inútil. En la Meca se levanta la mezquita de El Haram, dentro de la cual se conserva la histórica piedra negra que tiene una tradición religiosa y que ha sido vista por contados europeos. Es una piedra oval que se halla en el santuario desde su construcción en 1826. Su diámetro es de unos quince centímetros. La piedra y la urna en que se halla están cubiertas por un tapiz que con motivo de la peregrinación todos los años se rasga y se entrega a los peregrinos. Es un tapiz de brocado negro, con inscripciones del Korán.

### Las máximas del buen gusto

1. Estudie la línea natural de su figura.
2. Que cada detalle de la moda armonice con el efecto general.
3. Que la sencillez sea la base de la decoración y embellecimiento y no lo contrario.
4. Que el color del cutis sea un factor para determinar el color del vestido y que el perfil de la cara lo mismo que el colorido del cabello en conjunto determinen el contorno del traje.
5. Que cada traje sea tan apropiado a la ocasión como al que lo usa.
6. Que el traje siga con preferencia las líneas individuales antes que los preceptos de la moda. No se avergüence de vestir de acuerdo con su edad.
7. Que cada parte del traje esté de completo acuerdo con éste. El traje puede considerarse como la expresión más viva de su personalidad.
8. Que el sombrero haga juego con el traje.
9. Que los materiales y géneros sean alicionados en armonía con su carácter. Un traje puede ser la expresión.

### INSTANTANEA POLITICA

## Los jinetes del terror

Unos cuantos han celebrado un mitin. Se han despachado a su gusto. Al Gobierno, a la Cámara, a la Iglesia, a la Familia, al clero regular y secular, atacaron con brio carteril. Su lenguaje era digno de una inmunda taberna, donde se fraguan los asaltos a mano armada y se desprecia la vida humana por cinco céntimos. Era lenguaje de tute perrero, de juego de chapas, de siete y media de "cané". Les escuchaban unos mozalbetes que no entendían más que este lenguaje y se entusiasmaron. Salían de tomar diez de vino tinto para ir a un mitin donde seguía el tabernero vociferando injurias y desgarrando el aire pesado y maloliente, lleno de humo de tabacazo de colillas y olor de "cortinas" vinicas, con blasfemias familiares a los oídos de la clientela. A todo el mundo llamaron bandidos, excepción hecha de los handoleros que son asesinos a sueldo, timadores y demás gentuza, que para estos mitineadores es el honrado mundo que conocen. Las mozas de trapío, habían salido del prostíbulo para asistir con sus majos a la reunión. En aquella reunión todos eran trabajadores; unos quitaban carteras en los tranvías, otros falsificaban billetes, quien tenía una prensa para hacer moneda, quien timaba "al luzero del alba". Ellas eran prostitutas. Trabajadoras del amor por lo que se ve. No quedó un hombre sobre la faz de la tierra que no fuera injuriado. La injuria era colectiva; se ofendía por clases. Primero a los sacerdotes, a los frailes, a las monjas, a los capitalistas, a los burgueses, a los obreros y a los artesanos. No hay más gente honrada que la que asiste al mitin. Se pide que desaparezca el Gobierno, la Cámara, la Guardia Civil, los de Asalto, la policía. De ese modo ellos podrían escandalizar la calle y los otros desparjar a todo el mundo. No es un mitin determinado. Es una estampa de los muchos mitines que se celebran ahora. Aquí en Madrid, en barracones inmundos, y fuera de Madrid. Esto no es ejercicio de la libertad. Esto es la agresión de los indeseables a todo lo que signifique valores positivos. Es la rebelión de lo podrido. ¿No sería oportuno despejar el ambiente político de estas hediondes que producen náuseas aún a distancia? Alvarez de León. (De la Agencia Internacional Arco.)

### HOY HACE 25 AÑOS

El Presidente de la Audiencia de Castellón, don Joaquín Llácer, es trasladado con el mismo cargo a la de Lérida. En Chilches, se constituye una Sociedad de Obreros Agrícolas. El entendido agricultor de Villaroz, don Daniel Delmás, publica un interesante folleto, sobre el cultivo del olivo. En virtud de oposiciones es nombrado profesor de esta escuela normal de maestros, don Valentín Pastor. Son suspendidos los Ayuntamientos de Cirat y Montañanos. En Morella se celebra con gran animación la simpática fiesta del árbol. En Madrid, se encuentra gravemente enfermo el jefe del partido integrista español, señor Nocedal, temiéndose un funesto desenlace. Se publica el decreto disolviendo las actuales Cortes y convocando a las nuevas para el día 13 de Mayo.

### Vendo

Para casinos o sociedades vendo muy baratos aparatos de cine en perfecto estado. Pueden verse en el Salón Royal

## Un nuevo y sensacional aparato!

3 instrumentos en uno! La nueva Electrola N.º 57 de la "Voz de su Amo" para 1931, ha venido a revolucionar el mercado con sus innovaciones. Es el mismo tiempo que Gramola aparato de Radio y además por medio de un dispositivo especial puede impresionar discos en su casa. DE TONALIDAD POTENTE Y SIN DISTORSIONES Y CON REGULADOR DE INTENSIDADES TONALES. Como Radio es de circuitos sintonizados con cuatro Radiotrones de tejilla blindada. De gran sensibilidad y selectividad, y la sintonización es en línea recta, controlada con un solo mando.

## La Senyera, Colón, 42

**PAPEL DE FUMAR BAMBÚ**

### Vida municipal

#### ESPADILLA

Para la nueva Escuela. Aprobado por este Ayuntamiento el presupuesto extraordinario formado para la adquisición del mobiliario y material escolar para la Escuela de nueva creación en este pueblo, aprobada por el Ministerio de Instrucción Pública, fecha 9 de Diciembre último, se hallará expuesto al público dicho documento en la Secretaría municipal, por término de quince días.

#### ONDA

Las aguas del Badaldr. Aprobada la adición a las condiciones que han de regir para la adjudicación por medio de subasta de las obras de sustitución de la tubería de conducción de aguas del manantial "El Badaldr" desde la cota o perfil 30 al 39 del proyecto redactado por el ingeniero señor Miravet, con la reforma hecha por el arquitecto don José Gimeno, al modificar los elementos de conducción de las aguas substituyendo los tubos de hierro por cañerías de Portland, se hace público para las reclamaciones oportunas.

#### TORRE ENDOMENECH

Subasta para un reloj. Acordada la adquisición en pública subasta de un reloj, cuya colocación ha de ser en la torre del campanario de este pueblo, se anuncia al público el intento de subasta por diez días.

#### ADZANETA

Para una máquina y la franquicia postal. Aprobado un suplemento de crédito de 1.600 pesetas en el presupuesto ordinario, capítulo sexto, artículo 1.º, part da 6.ª, para el pago importe diferencia cambio máquina de escribir para Secretaría y sellos franquicia postal, se hace público para las reclamaciones en un periodo de quince días.

#### BENICARLO

Subasta de nichos. Acordado subastar en pública licitación, la construcción de un grupo de 24 nichos en el Cementerio municipal y aprobar el pliego de condiciones que ha de regir en la misma, se hace público, con el fin de que las reclamaciones que se produzcan se presenten ante la Corporación municipal, dentro del plazo de ocho días, contados desde ayer.

#### Ecos de Villarreal

UN RUEGO A LA ALCALDIA. Varios suscriptores ruegan por nuestro conducto a la Alcaldía que cuando sus múltiples ocupaciones se lo permitan se ocupe de lo referente que es actualmente el ser-

### Vicio de recogida de la basura a domicilio.

Todos estamos convencidos que los encargados de este servicio hacen lo que humanamente pueden por servir a todo el mundo y que a pesar de ello el servicio resulta insuficiente, dada la gran extensión superficial que tiene esta ciudad. Y por lo mismo rogamos a don Manuel Usó Jarque que proponga a sus compañeros de Consistorio el aumento de este servicio.

### PETICION DE MANO.

Por nuestros muy queridos amigos los señores de Parra-Pérez, y para su hijo don Pascual, ha sido pedida la mano de Anita Roig Soriano, a los padres de esta bellísima y gentil señorita, cruzándose con tal motivo entre los novios, valiosos regalos. La boda se ha señalado para el próximo mes de Mayo. Nuestra más efusiva felicitación a los prometidos esposos, felicitación que hacemos extensiva a las respectivas familias de Parra-Pérez y Roig-Soriano.

### NUESTRA ENHORABUENA.

En el concurso de tiro de pluchón a brazo, celebrado el pasado domingo en Castellón y organizado por la Sociedad de San Huberto, obtuvo nuevamente un resonante triunfo el notable tirador de esta ciudad don José Sales Bolta, el cual después de un emocionante desempate con el no menos experto tirador castellanense don José Bernat, consiguió el tan codiciado trofeo del primer puesto consistente en una hermosísima copa, regalo de la Sociedad organizadora y 200 pesetas.

### ¡Un abrazo, Pepel, y hasta la otra.

También hizo una buena tirada, clasificándose en octavo lugar, el veterano tirador villarrealense don José Albiol, que con un poquitin más de suerte hubiera conseguido mejor puesto, ya que hizo una buena tirada. Asimismo obtuvo un buen lugar en la clasificación, dado el elevado número de concursantes que tomaron parte, el excelente tirador villarrealense don Pascual Pitarch. A todos nuestra más efusiva enhorabuena. El Corresponsal. 30-3-1932.

## Sindicato de Riegos de Castellón

RECAUDACION. Habiendo terminado la recaudación a domicilio, se pone en conocimiento de los que no hayan satisfecho el reparto del actual año, que desde el día primero de Abril próximo se cobrará dicho reparto en las oficinas del Sindicato de Riegos, calle del Gobernador, número 80, de nueve a doce de la mañana. Castellón 25 de Marzo de 1932. El Recaudador Felix Personat

### NOTA RELIGIOSA

#### A San Vicente Ferrer

Solemne Novenario y Fiesta que en honor al glorioso apóstol valenciano San Vicente Ferrer, se celebrará en la Iglesia de Santo Domingo (Casa Provincial de Beneficencia), del 2 al 10 del próximo mes.

Cantos.—Todos los días a las seis de la mañana, Misa rezada con acompañamiento de armonium y por la tarde, a las cinco y media, expuesto Su Divina Majestad, se rezará el Santo Rosario al que seguirá el Sermón y Novena, terminando con la Reserva y Gozos al Santo. Día 10 Fiesta Principal.—Por la mañana, a las seis, Misa de Comunión general. A las nueve, la solemne con Sermón, y por la tarde últimos ejercicios y después de la solemne Reserva y Letanía, tendrá lugar la procesión, con la imagen del Santo, por uno de los patios del Establecimiento.

Los Sermones del Novenario están confiados al elocuente orador sagrado Rvdo. don Vicente Cubertorer. NOTA.—El Excmo. señor Obispo de Tortosa concede 50 días de indulgencia a cuantos asistan a este Santo Novenario. Los fieles que deseen contribuir con alguna limosna para el Novenario pueden entregárselo al Capellán del Establecimiento.

### PANTALLA SONORA

#### Al compas de las horas

El aficionado a las películas de índole sentimental tiene en esta producción soberana, elementos más que suficientes para saciar sus gustos. Anoche en el Salón Royal, el público enternecióse de verdad ante un intenso drama de amor, muy bien desarrollado, sin muertes, tiros ni otros excesos con los que se suele llamar a la cuerda sensible del espectador. Drama de amor, fuerte, hondo, de los que se fraguan en el misterio de las almas, de horrendo dolor moral. Dos existencias felices que se destrazan ante el mazazo de eso que llamamos "convenciones sociales". Obras que llegan al corazón y lo sacude sensiblemente haciendo brotar las lágrimas del más refractario. Toman parte principal en esta cinta un formidable tenor de voz espléndida y una pequeña actriz de increíbles facultades, que sorprende por su desenvoltura y precocidad. En suma, una gran película. Douglas.

### Ateneo de Castellón

EL 7.º ANIVERSARIO DE LA RECONQUISTA DE CASTELLÓN. El Ateneo de Castellón abre un concurso de trabajos históricos para conmemorar el 7.º aniversario de la reconquista de la ciudad. El objeto de este acuerdo es recoger cuantos datos, antecedentes y copias de documentos se encuentren por los archivos y bibliotecas referentes al pasado de nuestros ascendientes a partir de la reconquista, para preparar con ellos su historia exenta de toda pasión, prejuicio y encomio literario. A este fin se recomendará el mayor laconismo y brevedad en la exposición de los hechos y la completa abstención de toda idea política para que la historia brote espontáneamente de los sucesos y no de la orientación del escritor. No se trata solamente de conocer la vida y procesos del municipio de Castellón sino que hay que estudiar también los antecedentes de los vecinos y entidades locales para que destaque el progreso de los tiempos. El trabajo se ha de dividir en cuartos de siglo agrupando cronológicamente los datos correspondientes a las diferentes materias para su mejor estudio. Se ha de presentar escrito a máquina y sin firma, en este Ateneo antes de finalizar el año corriente acompañado de un sobre cerrado donde conste el nombre del autor y el lema correspondiente. A su tiempo se anunciará el tribunal que ha de juzgar los trabajos presentados y los premios que se puedan otorgar. Jurado mixto del Trabajo de Artes gráficas y prensa de Valencia y Castellón. ANUNCIO. Aprobadas por este Jurado Mixto de Artes Gráficas, en sesión de 16 del corriente mes de Marzo, las Bases de Trabajo para los tipógrafos de prensa de Castellón, que han de regir en dicha provincia, se hace público, para general conocimiento, que dichas Bases estarán de manifiesto en la Secretaría de este Jurado Mixto (calle del Vestuario, 2, principal, Valencia) y en las Oficinas de la Agrupación de Jurados Mixtos de Castellón, sitas en la calle de Caballeros, 25, para su instrucción; advirtiéndose que contra las mismas podrán formularse los recursos que se estimen pertinentes hasta el día 2 del próximo mes de Abril, de conformidad con lo expuesto en el artículo 29 de la Ley de 27 de Noviembre de 1931. Dichos recursos, dirigidos al Excmo. señor ministro de Trabajo y Previsión, deberán presentarse en las Oficinas de este Jurado Mixto. Valencia 25 de Marzo de 1932. El Presidente, José Colvée Reig.

